

11

MÁS VALIOSO QUE EL ORO

ROMPIENDO EL HIELO

Cuando eras niño (a) ¿Cuál fue el juguete más valioso que tuviste?
¿Cuánto costó?

INTRODUCCIÓN

Hoy en día el corazón humano anhela tener riquezas, y hace todo lo que puede para obtenerlas. El oro es el símbolo de las riquezas, todo el dinero del mundo se respalda en ese valioso mineral, que es guardado en grande cantidades en bóvedas muy protegidas contra robos, y esto porque todos ansían obtenerlas.

Al remontarnos en la historia, podemos saber que este codiciado mineral, es muy conocido y utilizado por los artesanos desde el los tiempos calcolíticos, esto significa que ya era apreciado desde hace cientos de años atrás. Desde entonces, el oro es uno de los metales tradicionalmente empleados para acuñar monedas; se utiliza en la joyería, la industria y la electrónica por su resistencia a la corrosión. Además, se ha empleado como símbolo de pureza, valor y realeza. El oro, es de color amarillo, cuyo símbolo químico es Au (del latín aurum, “brillante amanecer”).

TEXTO PARA ESTUDIO: Salmos 119: 126 – 136

DEBATE

I. CONOCIENDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

1. ¿Consideras que los mandamientos pueden tener más valor que el oro? Comenta tus reflexiones.

Para pensar: El oro también ha sido considerado en épocas antiguas como un amuleto que podría prolongar el tiempo de vida y retardar el envejecimiento, de tal forma que algunos ingerían sus alimentos diarios servidos en platos de oro, y algunos alquimistas, daban a los enfermos oro finamente pulverizado, porque pensaban que podría sanar la peste negra que sacudió Europa. Lee Salmos 119:126-128 y comenta sobre la importancia de los mandamientos en la vida de un cristiano.

II. INTERPRETANDO EL TEXTO

1. Menciona las razones para considerar de mucho valor a los mandamientos. Lee Salmos 119: 129,130

Para Pensar: El oro es codiciable, porque hace rico y poderoso al que lo posee. Con oro, el ser humano puede comprar todo lo que le plazca. ¿Puede haber relación con los mandamientos?

Discuta con el grupo: ¿Puedes encontrar otras razones para considerar de mucho valor a los mandamientos?

2. ¿Cómo puedo obtener las riquezas de la observancia de los mandamientos? Lee Salmos 119: 131-134

Para Pensar: Al observar la forma cómo se extrae el oro, cómo se procesa, quizás podríamos entender que la observancia de los mandamientos requiere acciones concretas de parte del cristiano.

Discuta con el grupo: ¿Será sencillo observar los mandamientos?

3. ¿Qué consecuencias podría acarrear la ignorancia de los mandamientos? Lee Salmos 119: 135,136

Para Pensar: Hay gente pobre que cada día tiene que esforzarse por ganarse un pan; sin embargo, pueden haber otros que son pobres porque lo desean o porque no hacen ningún esfuerzo por superarse. ¿Tendrá relación esto con la pobreza espiritual de un creyente?

Discuta con el grupo: ¿Un cristiano puede tener a la mano las riquezas espirituales y aun así ser pobre?

III. APLICANDO EL TEXTO

Discuta con el grupo:

El ser humano podría entregar hasta su vida por tener riquezas. Nada detiene a la persona que quiere tener muchas posesiones.

1. ¿Esa misma motivación podría tener un hijo de Dios por obtener las riquezas de la observancia de los mandamientos?
2. ¿Cómo puedo hacer para explicar el valor de los mandamientos a un amigo?

CONCLUSIÓN

La observancia de los mandamientos proporciona al creyente las mayores riquezas espirituales. La persona que aprecia los mandamientos es verdaderamente rica. Con razón decía el apóstol Juan: “Queridos hermanos, si el corazón no nos condena, tenemos confianza delante de Dios, y recibimos todo lo que le pedimos porque obedecemos sus mandamientos y hacemos lo que le agrada” (1 Juan 3:21-22 NVI)